

Chers parents,

Voici le compte-rendu de la première réunion de l'Association des Parents (AdP) de cette nouvelle année scolaire 2023-24. Cette première réunion a permis de faire connaissance avec le nouveau comité élu le 1er juillet dernier, faire le point sur les dossiers en cours et présenter les différents groupes de travail dans lesquels tous les parents sont bienvenus !

Présentation de l'AdP et du nouveau comité

Une brochure a été distribuée dans toutes les classes pour présenter l'AdP. Il s'agit d'une première édition amenée à évoluer.

→ Tous les commentaires, corrections, suggestions,... sont bienvenus aux membres du comité ou par mail : adpuclecentre@gmail.com



Le comité 2023-24 :

Présidente : Soizick Martin

Vice-Présidente : Alexia Serré

Trésorière : Claire-Annie Kabuya

Chargé de communication : Frédéric Thonar

Secrétaire : Céline Langendries

Qui est là? - présentation

Un tour de table a été conduit pour que chacun.e se présente et on s'est notamment réjoui de l'arrivée de nouveaux parents (de classe d'accueil, 3M et 3P)!

Un cadre de bienveillance et de respect mutuel a été posé rappelant que toutes les questions et interventions sont les bienvenues!

Mot de la Direction

Quelques infos sur les dossiers en cours :

- Travaux dans le bâtiment côté primaire : du retard et en attente d'informations mais le retard deviendra problématique quand la météo hivernale pointera le bout du nez... L'AdP va écrire un courrier à l'Échevine de l'Enseignement pour avoir davantage d'informations quant à l'évolution des travaux.
- Travaux de la cour : il y a eu quelques ajouts depuis l'inauguration (mur d'escalade, éléments muraux...) et d'autres arriveront encore : arbres et banc circulaire, notamment, grâce aux économies de l'AdP.
- Empiètement des travaux du chantier Coghen voisin sur la zone d'accueil de l'école devant la grille bleue : cela devait être temporaire et cela fait 1 an, l'AdP (via le groupe mobilité, voir ci-dessous) va interpeller la commune à ce sujet : comment se fait-il qu'on autorise un projet immobilier privé à occuper un espace scolaire ?



Les groupes de travail

Les parents qui le souhaitent peuvent s'investir dans l'un ou l'autre groupe de travail. Une feuille a circulé lors de la réunion et a suivi via les groupes-classe pour que les parents intéressés s'inscrivent aux groupes existants ou lancent de nouvelles initiatives :



✕ Groupe mobilité :

- Chantier Coghen : a mobilisé beaucoup d'énergie des parents au cours de ces deux dernières années. Cela continue de poser des problèmes, notamment en termes d'empiétement sur la rue et les dangers que cela engendre pour les piétons, vélos...

→ Ne pas hésiter à faire des photos et à les envoyer à l'AdP, cela permet de documenter les problèmes rencontrés.

- Sondage l'an dernier : a montré qu'une partie importante des élèves et leurs parents se rendaient à l'école à pieds, vélos, trottinette,... Est venu renforcer le projet de rue scolaire pour la rue du Doyenné permettant de fermer les accès aux voitures sur une section de la rue pendant un temps limité le matin et l'après-midi (heures d'entrées et de sortie des deux écoles). Les réflexions sont en cours depuis l'an dernier et des réunions ont été organisées avec les différentes parties prenantes (Commune / section maternelle et primaire du Collège St-Pierre / Zone de police).



- ✕ Groupe « éducation positive » : Lancé l'an dernier avec des parents et des membres de l'équipe pédagogique, des réflexions ont été menées sur les sanctions et l'éducation bienveillante à l'école. Une soirée thématique a été organisée à l'école en février, ouverte à tous les parents et équipes de l'école, pour discuter de la thématique. D'autres soirées débat pourraient être organisées sur les questions éducatives (les enfants et les écrans par exemple,...) cette année.

- ✕ Communication numérique : groupe mis en place suite à la préoccupation des parents qui voulaient des alternatives aux réseaux sociaux (facebook, whatsapp,...). Mise en place de la plateforme SDUI l'an dernier sous forme de test, et sondage en fin d'année scolaire qui a identifié de nombreux manques du système - la réflexion se poursuit cette année.



- ✕ Groupe de réflexion sur les statuts et le fonctionnement de l'AdP : nouveau groupe proposé pour réfléchir au fonctionnement de l'AdP et notamment l'élection du Comité (révision des statuts qui datent de 2014,...).

✕ Groupes plus festifs :

- Soirée des papas
- Soirée "on n'est pas que des mamans"
- Brocante de l'enfance
- Sapins de Noël : distribution de sapins « éthiques » début décembre



De nouvelles idées ? Une boîte à idées a circulé pendant la soirée, de nouvelles idées sont venues s'ajouter. Les parents qui souhaitent s'organiser pour développer l'une ou l'autre de ces initiatives sont bienvenus, qu'ils n'hésitent pas à se regrouper ou à contacter l'AdP !

- * Lister les événements-garderie, stages (commune, privé, parascolaire,...) et pouvoir voir les endroits.
- * Collation et/ou repas partagé pour les enfants.
- * Boîte à livres par classe pour encourager les enfants à s'échanger leurs livres.
- * Activité organisée (exemple : construction géante,...) pendant les heures de garderie.
- * Pedibus vélobus + budget coup de pouce citoyen.
- * Lister tous les lieux sympas pour les enfants dans les environs.
- * Recyclerie donnerie temporaire ou permanente.
- * Pouvoir accueillir (dans l'école) des associations "partenaires" le soir et le weekend avec engagement de remise en état. Prix plancher.
- * Système d'échange local, partage de bons plans, échange de biens/services.
- * Proposer cours de néerlandais dès la maternelle.
- * Faire un karaoké géant.

* Soirée AdP à thème ! Années 80, halloween,...

Conclusion

Tous les retours et autres suggestions que les parents pourraient avoir sur les réunions AdP sont les bienvenus: n'hésitez pas à nous contacter si vous voyez que quelque chose pourrait être amélioré ou si une idée vous vient!

Prochaine réunion AdP (2/4) le vendredi 24 Novembre!